



HARIAN

EDISI RABU, 30 OKTOBER 2024

# LENTERA

Inspirasi Perubahan **TODAY**



KORAN DIGITAL LENTERA TODAY  
Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)  
download edisi digital pada web  
www.lenteratoday.com

**VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS  
803/DP-Verifikasi/K/X/2021**

[www.lenteratoday.com](http://www.lenteratoday.com)

[@lenteratoday](https://www.instagram.com/lenteratoday)

[@lenteratoday](https://www.twitter.com/lenteratoday)

[@lenteratoday](https://www.tiktok.com/@lenteratoday)

[f lentera.tv](https://www.facebook.com/lentera.tv)

[Lentera TV Media](https://www.youtube.com/LenteraTVMedia)

# GARA-GARA GULA, TOM LEMBONG TERSANGKA

**K**ejaksanaan Agung (Kejagung) menjerat Mantan Menteri Perdagangan RI Thomas Lembong sebagai tersangka kasus dugaan korupsi importasi gula. Kerugian negara akibat perbuatan importasi gula yang tidak sesuai dengan ketentuan UU berlaku, sebesar kurang lebih Rp 400 miliar. Mantan Menteri Perdagangan (Mendag) pemerintahan Jokowi sejak 12 Agustus 2015 hingga 27 Juli 2016 ini langsung ditahan di Rutan Salemba cabang Kejari Jaksel. Selain Tom, tersangka lainnya dalam kasus ini adalah Direktur Pengembangan Bisnis PT PPI berinisial CS. Kejagung menepis dugaan politisasi. Diketahui Tom adalah Co Captain Timnas Anies Baswedan - Cak Imin Pilpres 2024. Diungkapkan, kasus ini sudah naik ke tahap penyidikan sejak satu tahun lalu dengan jumlah saksi diperiksa sekitar 90 orang hingga 23 Oktober 2019.

Baca Hal 11....

## Seperti Apa Kasusnya?

- Tom Lembong, saat menjabat sebagai Menteri Perdagangan, memberikan penugasan kepada perusahaan untuk mengimpor gula kristal mentah untuk diolah menjadi gula kristal putih guna stabilisasi harga, meskipun seharusnya impor dilakukan oleh BUMN dan bukan pihak swasta.
- Rapat koordinasi antar kementerian pada 12 Mei 2015 menyatakan bahwa Indonesia mengalami surplus gula, sehingga impor seharusnya tidak diperlukan. Sesuai dengan Keputusan Menteri Perdagangan Nomor 527 tahun 2004, hanya BUMN yang ditunjuk oleh Menteri Perdagangan yang berhak melakukan impor gula.
- Namun, pada tahun yang sama, Tom Lembong memberikan izin impor gula kristal mentah sebanyak 105 ribu ton kepada PT AP, tanpa melibatkan rapat koordinasi dengan instansi terkait atau rekomendasi dari Kementerian Perindustrian.
- Rapat koordinasi pada 28 Desember 2015 mencatat bahwa Indonesia diperkirakan kekurangan gula kristal sebanyak 200 ribu ton pada 2016 untuk stabilisasi harga dan pemenuhan stok.
- Di sisi lain, Direktur Pengembangan Bisnis PT PPI memerintahkan staf untuk bertemu dengan delapan perusahaan swasta yang hanya memiliki izin untuk memproduksi gula rafinasi untuk industri, bukan untuk gula konsumsi.
- Setelah mengimpor gula mentah dan mengolahnya, perusahaan swasta tersebut menjual gula ke pasar dengan harga Rp 16 ribu per kg, jauh di atas Harga Eceran Tertinggi (HET) Rp 13 ribu.
- PT PPI menerima fee sebesar Rp 105 per kg dari delapan perusahaan tersebut, sementara negara mengalami kerugian sekitar Rp 400 miliar akibat pelanggaran dalam importasi gula yang tidak sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

*Menteri Perdagangan periode 2015-2016 Thomas Lembong berjalan dengan mengenakan rompi tahanan usai ditetapkan sebagai tersangka kasus dugaan korupsi impor gula oleh Kejaksaan Agung di Jakarta, Selasa (29/10/2024). (ant)*

## Prabowo Cawe-cawe Jaga Sritex

**JAKARTA**-Presiden Prabowo Subianto memanggil khusus 4 menteri buntut PT Sri Rejeki Isman (Sritex) Tbk gulung tikar. Menteri Koordinator bidang Perekonomian Airlangga Hartarto, Menteri Keuangan Sri Mulyani, Menteri Ketenagakerjaan Yassierli hingga Menteri Sekretaris Negara Prasetyo Hadi hadir di istana. Usai bertemu, poin pentingnya adalah Prabowo mint agar tidak ada satupun karyawan Sritex yang kena pemutusan hubungan kerja (PHK).  
Ada sedikitnya 50.000 karyawan di pabrik tekstil

tersebut. Pemerintah mengungkapkan sedang membahas opsi dana talangan guna memastikan Sritex tetap beroperasi ke depan. Bila benar, maka dibutuhkan miliaran rupiah hanya untuk menggaji karyawan saja. Menukul laporan keuangan semester I/2024, untuk gaji karyawan saja dibutuhkan Rp259,7 miliar per bulan.

Menteri Ketenagakerjaan (Menaker) Yassierli membeberkan alasan pemerintahan Presiden Prabowo Subianto memberikan perhatian khusus kepada perusahaan

tekstil PT Sri Rejeki Isman (Sritex) yang dinyatakan pailit oleh Pengadilan Negeri (PN) Semarang karena gagal memenuhi kewajiban pembayaran kepada kreditur.

Yassierli menyebut perhatian itu diberikan karena Sritex merupakan perusahaan padat karya yang banyak menyerap tenaga kerja dalam negeri. Selain itu, ia menyebut Prabowo tak ingin awal pemerintahannya diawali dengan 'berita duka' di sektor produksi dan ketenagakerjaan.

Baca Hal 11....

## Geger Temuan Thailand soal Anggur Muscat Beracun

# BPOM RI Masih Menyelidiki, Malaysia Pastikan Aman

**JAKARTA**-Residu bahan kimia berbahaya di atas tingkat maksimum yang diizinkan di Thailand ditemukan dalam sebagian besar sampel anggur shine muscat. Kepala Badan Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) Taruna Ikrar menyebut pihaknya akan menindaklanjuti temuan itu.

Hal tersebut dikatakan Taruna se usai menghadiri rapat dengar pendapat (RDP) dengan Komisi IX, di Gedung DPR, Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta Pusat, pada Selasa (29/10/2024).

Dia memastikan pihaknya akan segera berkomunikasi dengan badan-badan lainnya yang berkaitan dalam penelitian kandungan anggur muscat tersebut. "Dari teman-teman Badan POM belum ada, belum ada laporan [temuan langsung kandungan kimia berbahaya], tapi kami akan mulai bertindak hari ini. Jadi setelah acara ini kami akan komunikasi," tuturnya, Selasa (29/10/2024).

Lebih lanjut, dia menyatakan BPOM tidak menerbitkan izin untuk peredaran anggur muscat. Pasalnya, izin peredaran buah-buahan impor ada pada Badan Karantina Kementerian Pertanian (Kementan).

"Kementan sudah ada. Kan itu [tugasnya] badan karantina dan kedua hubungannya juga dengan Badan Pangan Nasional ya ada yang mengurus untuk itu. [izin dari] Badan POM kalau sudah masuk ke Indonesia dan dipasarkan," pungkasnya.

Kendati demikian, dia menegaskan jika memang nantinya ditemukan zat berbahaya dalam kandungan anggur muscat, maka anggur jenis tersebut akan ditarik dari pasar Indonesia dan sama sekali tidak boleh didistribusikan di Tanah Air. "Ya, tentu kan dia tidak bisa didistribusikan di Indonesia. Kalau didistribusikan di Indonesia kan berarti termasuk ilegal dan itu bisa ditarik. Jadi kami akan bertindak dan kami akan koordinasi dengan badan badan," tandasnya.

Kementerian Pertanian turut mengambil langkah untuk memeriksa kandungan dalam anggur Muscat, yang diduga mengandung residu senyawa kimia berbahaya.

"Kita sedang cek, kita sedang cek. Saya juga suka makan anggur ini, jadi kita juga sedang lakukan pengecekan," ujar Sudaryono di Kantor Kementerian Pertanian, Jakarta, Selasa (29/10/2024).

Namun, temuan otoritas Malaysia menegaskan, sejauh ini anggur impor yang ada di Malaysia tidak mengandung residu kimia yang melebihi batas yang diizinkan — termasuk anggur Shine Muscat. Artinya, aman-aman saja.

Temuan ini disampaikan Kementerian Kesehatan Malaysia dalam sebuah pernyataan pada Senin



(Ilustrasi) Buah anggur shine muscat di pasar modern Indonesia. (Ist.dok)

(28/10/2024) sebagaimana dikutip dari The Star.

Kemendes Malaysia mengungkapkan bahwa 234 sampel anggur telah dianalisis oleh Program Kualitas dan Keamanan Pangan.

"Empat sampel tidak mematuhi batas residu maksimum (BMR), tetapi ini tidak melibatkan anggur Muscat," kata Kemendes.

Meski demikian, Kemendes mengatakan, untuk pengiriman anggur Muscat ke Malaysia tahap berikutnya akan diperiksa menggunakan mekanisme uji, penahanan, dan pelepasan.

Dalam prosedur ini, kiriman makanan harus ditahan dan diambil sampelnya oleh pihak berwenang. Persetujuan hanya akan diberikan jika hasil analisis mematuhi batas residu maksimal (MRL), dan larangan impor akan diberlakukan untuk pelanggaran berulang.

Kemendes mengingatkan setiap makanan impor dan kemasan harus menampilkan informasi dasar, termasuk negara asal produk.

Dari tahun 2020 hingga September 2024, Kemendes telah menganalisis 5.561 sampel sayuran dan buah-buahan untuk mengecek residu pestisida.

Sebanyak 165 sampel tidak mematuhi batas aman residu berdasarkan Peraturan Pangan 1985. Tindakan yang diambil terhadap sayuran dan buah impor yang tidak patuh termasuk penarikan kembali produk, pemusnahan, ekspor ulang, atau tuntutan hukum.

Kemendes juga menyarankan warga Malaysia untuk membaca label makanan dan meyakinkan masyarakat bahwa pemeriksaan ketat dilakukan di perbatasan negara untuk memastikan keamanan pangan.

### Thai-PAN: Ada 37 Zat Beracun

Sebelumnya, temuan ini diumumkan oleh Dewan Komsumen

Thailand, The Thai Pesticide Alert Network (Thai-PAN) yang memperingatkan tentang kontaminasi tersebut.

Thai-PAN, Dewan Konsumen Thailand atau Thailand Consumers Council (TCC) dan Food and Drug Administration (FDA) mengungkapkan hasil uji laboratorium terhadap sampel anggur shine muscat itu pada Kamis.

"TCC membeli 24 sampel anggur populer dari berbagai lokasi termasuk dua dari toko daring, tujuh sampel dari toko buah dan pasar segar, serta 15 dari supermarket, pada tanggal 2 dan 3 Oktober. Harganya berkisar antara 100 (atau sekitar Rp 46 ribu) hingga 699 baht (atau sekitar Rp 300 ribu) per kilogram," kata Prokchon Usap, koordinator Thai-PAN, dilansir Bangkok Post, Selasa (29/10/2024).

Dari total 24 sampel tersebut, hanya 9 sampel yang dapat diidentifikasi sebagai barang impor dari China. Sedangkan 15 sampel lainnya tak dapat diidentifikasi.

"Sangat mengejutkan ketika kami melihat bahwa 23 dari 24 sampel mengandung residu pestisida yang melebihi batas yang diizinkan," imbu Prokchon.

Berdasarkan laporan tersebut, TCC mengaku telah membeli 24 sampel anggur populer dari berbagai lokasi termasuk dua dari toko daring. Sedangkan 7 sampel dari toko buah dan pasar segar, serta 15 dari supermarket.

Satu sampel ditemukan mengandung klorpirifos, insektisida yang dilarang di Thailand. Sebanyak 22 sampel lainnya mengandung 14 residu kimia berbahaya yang melebihi batas aman 0,01 mg/kg dan menghasilkan 50 residu pestisida lainnya. Sedangkan 22 di antaranya belum dinyatakan berdasarkan hukum Thailand, seperti triasulfuron, cyflumetofen, tetraconazole, dan fludioxonil.

"Tiga puluh tujuh dari 50 zat beracun yang ditemukan adalah pestisida sistemik (terhitung 74%), yang berpotensi tertinggal di dalam jaringan anggur sehingga sulit untuk dicuci," demikian temuan tersebut.

Thai-PAN dan TCC pun mendesak Kementerian Kesehatan Masyarakat Thailand untuk segera mengambil tindakan, termasuk memerintahkan importir dan distributor untuk mencantumkan negara asal anggur Shine Muscat yang diimpor.

Sementara itu, Anggota Komisi IX DPR RI Irma Suryani Chaniago meminta Badan Pengawas Obat dan Makanan RI (BPOM) segera menyelidiki dugaan tersebut.

Dia menceritakan, sudah menghubungi Deputi Bidang Penindakan BPOM Rizkal yang disebut ini bukan kapasitas mereka.

"Kenapa kok BPOM enggak bergerak? (Saya hubungi) Rizkal (Deputi Bidang Penindakan BPOM), (bilang) itu bukan wilayah BPOM, itu wilayahnya dari karantina," cerita Irma dalam rapat kerja Komisi IX dengan BPOM di Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta, Selasa (29/10/2024).

Meski bukan wilayahnya, Politikus NasDem ini mendesak BPOM segera bekerja sama dengan Badan Karantina terkait peredaran anggur muscat tersebut. Irma meminta kedua lembaga tersebut tak bergantung pada temuan negara lain karena menyangkut masyarakat banyak. (wid, ist, rls, star, thai/dya)

### TOP 5 NEGARA PENGIMPOR BUAH KE INDONESIA (DALAM TON)

Tiongkok

458.257,4

Australia

39.769,8

Thailand

51.452,8

Amerika Serikat

21.308,1

Pakistan

10.210,0

# Ketua Komisi Pendidikan DPR Ingatkan Wajib Belajar 13 Tahun Belum Miliki Payung Hukum

**JAKARTA** - Ketua Komisi X DPR, Hetifah Sjaifudian, mengatakan rencana wajib belajar 13 tahun yang diusulkan pemerintah belum memiliki payung hukum.

"Jadi ada penambahan kewajiban di prasekolah, apakah itu PAUD atau TK. Nah, sementara kita sendiri tahu bahwa PAUD sendiri di dalam Undang-Undang Sistem Pendidikan Nasional (Sisdiknas) belum dikenal," kata Hetifah kepada wartawan saat ditemui di Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, pada Selasa (29/10/2024).

Hetifah pun menegaskan apabila wajib belajar 13 tahun akan diterapkan, perlu ada payung hukum untuk pendidikan usia dini. "Kan perlu alat peraga edukatif yang lebih modern dan guru-guru yang lebih kompeten, mungkin juga metode pembelajaran dan kurikulumnya juga seperti apa harus dikuatkan," ucapnya.

Menurut Hetifah, penerapan pendidikan usia dini di berbagai negara maju didukung oleh guru yang kompeten. Sehingga, kata dia, kompetensi dan kesejahteraan guru PAUD harus menjadi perhatian. Selain itu, ia juga menekankan perlunya keterlibatan orang tua untuk memastikan pendidikan usia dini berjalan dengan baik.

Hetifah mengatakan rencana pemerintah untuk menerapkan wajib belajar 13 tahun mendapat dukungan dari Komisi X (bidang pendidikan). "Kalau kita sih menyambut karena memang betul sih, pendidikan usia dini itu terbukti menjadi kunci (pendidikan) juga," ujar dia.

Sementara itu, Koordinator Nasional Jaringan Pemantau Pendidikan Indonesia Ubaid Matraji, menilai rencana wajib belajar 13 tahun yang dicanangkan oleh pemerintah terlalu muluk-muluk. "Jadi 13 tahun itu terlalu muluk-muluk, padahal yang 12 tahun masih terseok-seok, bahkan terjerembab jalan di tempat 9 tahun," ujar Ubaid.

Menurutnya, pemerintah seharusnya fokus meningkatkan kualitas pendidikan dasar.

Sebelumnya, Menteri Pendidikan Dasar dan Menengah, Abdul Mu'ti, telah menegaskan komitmen pemerintah untuk menyelenggarakan wajib belajar 13 tahun, terutama pada jenjang PAUD. "Jadi 13 tahunnya bukan menjadi kelas 13, tetapi prasekolah, itu akan menjadi perhatian," ucap Abdul Mu'ti kepada awak media dalam acara serah terima jabatan di Kantor Kemendikbudristek, Jakarta, pada Senin, (21/10/2024).

## Mendata TK dan Day Care

Dikatakan Abdul Mu'ti, jumlah



Program uji coba makan bergizi gratis di sekolah di Kota Batu. (dok.ist)

l lembaga pendidikan usia dini di Indonesia sangat banyak mengingat hal tersebut terbagi dalam 2 kategori.

"Kami masih akan mendata lagi karena sekarang kan (lembaga) usia dini ada 2 kategori. Satu adalah TK sebagai pendidikan usia dini formal dan kemudian kelompok bermain (lembaga nonformal) yang jumlahnya sangat banyak," kepada wartawan dalam Pembukaan Pameran Bulan Bahasa dan Sastra di Gedung A Kemendikbud, Jl Jenderal Sudirman, Senayan, Jakarta, Senin (28/10/2024).

Mu'ti juga menyinggung bahwa Presiden Prabowo Subianto memperhatikan pendidikan prasekolah, termasuk kelompok bermain. Sebab, pendidikan prasekolah menurut Prabowo selaras dengan tujuan penghapusan stunting di Indonesia.

"Kita tahu persis bahwa kelompok bermain juga menjadi bagian dari perhatian Pak Presiden (Prabowo). Terutama ketika beliau bicara mengenai penghapusan stunting yang seringkali (berkaitan) dengan anak-anak tidak mendapat gizi dan pembimbingan yang baik," tuturnya.

Berkaitan dengan lembaga

prasekolah nonformal, Mu'ti menyinggung kehadiran day care (lembaga penitipan anak) bagi anak-anak yang orang tuanya bekerja. Menurutnya, ada beberapa kasus day care bermasalah akibat tidak ada regulasi yang pasti selama ini.

Mu'ti mengatakan ke depannya pembenahan akan dilakukan. Ia ia ingin pengajar atau pekerja day care mengerti sepenuhnya tentang tumbuh kembang anak.

"Kita ingin juga yang bekerja di day care juga mengerti bagaimana psikologi anak, kemudian bagaimana perkembangan motoriknya, dan sebagainya," jelas Mu'ti.

Ia mengatakan pembenahan ini diharapkan menjadikan pekerja day care nantinya tidak sekadar mendampingi anak atau melakukan pekerjaan yang bersifat pengasuhan. Mereka diharapkan bisa mengerti bagaimana anak-anak yang berada di pengasuhannya tidak salah asuh.

"Salah mengasuh anak juga dampaknya bisa sangat fatal untuk perkembangan kejiwaannya dan perkembangan fisiknya," ujarnya lagi.

Mu'ti menambahkan, Kemendikdasmen akan berusaha

agar pendidikan anak usia dini mendapat perhatian lebih, baik TK ataupun kelompok bermain yang digagas masyarakat. Keduanya akan mendukung program Wajib Belajar 13 Tahun.

Mengutip laman PAUD Pedia, permasalahan day care sebelumnya mendapat perhatian dari Kementerian Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak (Kemen PPPA) dan dengan Kementerian Komunikasi dan Informatika (Kominfo). Pada 2023 lalu, kedua kementerian membuat standarisasi day care atau tempat penitipan anak usia 0-6 tahun.

Standarisasi ini hadir untuk memastikan anak-anak mendapat pengasuhan yang layak, aman, nyaman, terlindungi, dan sesuai dengan hak-hak pengasuhan mereka. Tidak hanya itu, Kominfo menyusun SK Sekjen sebagai payung hukum untuk day care yang ramah anak.

Berdasarkan standar ini, pengasuh pada day care juga diberikan pelatihan mandiri tentang pengasuhan positif dan konvensi hak anak melalui e-learning. Mereka juga melakukan evaluasi pengisian borang standarisasi Day Care Ramah Anak.

Menurut Direktorat Jenderal PAUD Dikdasmen, data profil anak usia dini pada 2021 menyatakan 4 dari 100 anak usia dini yang mengalami pengasuhan yang tidak layak.

Sementara itu, Pemerintah melalui rencana pembangunan jangka menengah nasional (RPJMN) 2020-2024 menargetkan penurunan persentase balita yang mendapatkan pengasuhan tidak layak dari 3,73 persen pada 2018 menjadi 3,47 persen pada 2024. Untuk itu, standarisasi day care sangat diperlukan. (wid, ant, rls/dya)

## Angka Anak Tidak Sekolah Menurut Jenjang Pendidikan dan Jenis Kelamin, 2022-2023

SUMBER : BADAN PUSAT STATISTIK

| Jenis kelamin + Jumlah | SD/Sederajat |      | SMP/Sederajat |      | SMA/Sederajat |       |
|------------------------|--------------|------|---------------|------|---------------|-------|
|                        | 2022         | 2023 | 2022          | 2023 | 2022          | 2023  |
| Laki-laki              | 0,80         | 0,68 | 7,77          | 7,97 | 24,56         | 23,78 |
| Perempuan              | 0,62         | 0,66 | 6,06          | 5,86 | 20,35         | 19,34 |
| Laki-laki +Perempuan   | 0,71         | 0,67 | 6,94          | 6,93 | 22,52         | 21,61 |

# Mentan: Pengusaha Pakai Calo akan di-Blacklist

**JAKARTA-** Menteri Pertanian (Mentan), Amran Sulaiman, memberi peringatan kepada para pengusaha untuk tidak menggunakan calo dalam melakukan pengadaan barang di Kementerian Pertanian (Kementan).

Menurutnya, Kementan akan mencoret nama pengusaha sebagai mitra strategis pemerintah bila pengusaha itu terbukti melakukan tindakan tersebut. Bahkan, dia menegaskan perusahaan tersebut dipastikan tidak bisa masuk lagi ke Kementerian Pertanian.

"Tapi, bagi Bapak yang di luar menggoda Kementerian Pertanian, harus balance, fair saya. Kamu lapor; ini pengusaha goda saya. Aku blacklist Bapak. Enggak boleh ikut di sini," kata Amran dalam acara Penandatanganan Komitmen Pakta Integritas di Kantor Kementerian Pertanian, Selasa (29/10/2024).

Amran menekankan, usai penandatanganan ini diharapkan dapat menumbuhkan komitmen para pengusaha dan internal Kementan.

"Hari ini Alhamdulillah eselon I sudah menandatangani pakta integritas, bahwa kita tidak boleh bermain-main. Sesuai dengan arahan Presiden Republik Indonesia, kita melakukan pencegahan dan hentikan KKN, korupsi, nepotisme, kolusi, dan seterusnya," katanya.

Amran menilai, pengusaha yang menggunakan calo akan mempersulit kementariannya. Hal ini lantaran Presiden Prabowo Subianto sudah memberikan target melakukan swasembada pangan dalam tempo yang sesingkat-singkatnya.

"Bagi pengusaha yang bawa calo aku blacklist. Bapak menggunakan calo, Bapak berakhir di sini, enggak boleh. Ini bikin susah kita, kami di target swasembada, jangan masalah pengadaan saja kami yang dibikin susah," tegasnya.

Dia meminta kepada pelaku usaha mitra Kementan yang hadir dalam acara itu untuk menuliskan nama calo serta keluhan-keluhan yang masih dirasakan oleh mereka selama



Menteri Pertanian (Mentan) Amran Sulaiman di Jakarta, Selasa (29/10/2024).ist

bermitra dengan Kementan.

"Tulis, sebutkan nama calo yang selalu berkeliaran di [Kementerian] Pertanian. Kedua, siapa orang di Kementerian yang biasa minta fee (jatah). Ketiga, siapa yang mempersulit Bapak dalam bekerja sama di Kementerian Pertanian? Tulis baru lipat sembunyi-sembunyi," ucap Amran.

Di sisi lain, Amran mengatakan arahan dari Presiden Prabowo adalah melayani masyarakat demi kesejahteraan rakyat. Maka itu, dia mengingatkan mitranya agar tidak boleh main-main.

"Kami ingin melayani Bapak, perintah Presiden adalah kami ini pelayan Bapak dan dari dulu kami pelayan Bapak. Kami pelayannya Bapak seluruh mitra Kementerian Pertanian, dan tidak boleh ada macam-macam," katanya.

## DPR Minta Pejabat Korup Dipidana

Pejabat Kementerian Pertanian (Kementan) yang dicopot oleh Menteri Pertanian Andi Amran Sulaiman karena diduga terima suap atau fee dari suatu proyek seyogianya dibawa ke ranah hukum, kata anggota Komisi IV DPR RI Rajiv.

Menurut Rajiv, pencopotan pejabat itu tidak hanya jadi pencitraan atau gimik belaka, tetapi harus menjadi upaya nyata dari pemerintah untuk memberikan efek jera bagi pejabat yang melakukan tindakan melawan

hukum.

"Ini langkah yang tepat dan menunjukkan komitmen terhadap pemberantasan korupsi di tubuh Kementan," kata Rajiv di Jakarta, Selasa (29/10/2024).

Rajiv berpendapat bahwa tindakan tegas yang melibatkan aparat penegak hukum akan menambah kredibilitas kementerian dan menjaga kepercayaan publik.

"Kami di Komisi IV akan terus mengawal kasus ini, dan meminta pertanggungjawaban agar tidak ada celah bagi para pelaku untuk lari dari hukum," katanya.

Ia berharap kasus ini bisa menjadi peringatan bagi pejabat lainnya agar tidak melakukan hal serupa.

"Kita harus berjuang untuk menciptakan kementerian yang bersih dan transparan demi kepentingan rakyat sesuai dengan arahan Presiden RI Prabowo," katanya.

Sebelumnya, Senin (28/10/2024), Menteri Pertanian Andi Amran Sulaiman mencopot satu pejabat eselon II atau sekelas direktur di lingkungan Kementerian Pertanian (Kementan) atas dugaan menerima suap atau fee proyek sebesar Rp700 juta.

Menurut dia, pelaku tersebut tengah diperiksa oleh Inspektorat Jenderal (Itjen) Kementan guna mengetahui adanya indikasi peran dari pihak lain.

Kemudian, Kamis (17/10/2024), Mentan juga telah mencopot jabatan tiga pegawai pada jabatan eselon II dan III karena meminta komisi hingga Rp10 miliar dari proyek-proyek yang masuk ke Kementan.

Amran menyebutkan ketiga oknum tersebut meminta komisi 25 persen dari pengusaha apabila proyek yang ditawarkan berhasil masuk Kementan. (wid, rla, ant/dya)

## Gebrakan Bersih-bersih Amran di Kementa

- 28 Oktober 2024**  
Pejabat eselon II yang belum diungkap identitasnya itu dicopot karena diduga terlibat praktik korupsi. Pejabat itu diduga menerima uang pelicin sebesar Rp700 juta. Dari jumlah yang dituduhkan, pejabat ini mengakui menerima Rp 500 juta di antaranya.
- 17 Oktober 2024**  
Menyerahkan tiga pegawai Kementan kepada Badan Reserse Kriminal (Bareskrim) Polri atas dugaan keterlibatan dalam penyimpangan anggaran. Ketiganya diduga melakukan praktik percaloan dengan meminta uang kepada pengusaha hingga mencapai Rp 10 miliar.
- 10 September 2024**  
Mentan Amran mencopot seorang Direktur berinisial IM karena ketahuan bermain mata dengan calo atau broker dalam kasus pengadaan barang dan jasa. Diduga IM bermain mata dengan calo atau broker terkait setoran awal 15-20 persen dari nilai kontrak dalam pengadaan di Kementan.
- 2016**  
Dirjen Hortikultura IH yang divopot Mentan Amran ditetapkan sebagai tersangka pada 2016 silam atas kasus pengadaan sarana budidaya mendukung pengendalian OPT, yang merugikan keuangan negara senilai Rp12,947 Miliar.

Usai Penemuan Triliunan Suap di Rumah Eks Pejabat MA

# KPK Dorong Pengesahan RUU Pembatasan Uang Kartal

**JAKARTA** - KPK mengapresiasi kinerja Kejaksaan Agung (Kejagung) yang menangkan mantan pejabat Mahkamah Agung (MA) Zarof Ricar yang menjadi perantara atau 'makelar' untuk mengurus kasasi Ronald Tannur, dan menemukan uang berjibun hampir Rp 1 triliun.

Untuk mencegah kasus seperti itu terulang, KPK mendorong agar RUU Pembatasan Transaksi Uang Kartal segera dibahas dan disahkan oleh DPR RI.

"Bahwa selain RUU Perampasan Aset, kita juga mendorong terkait Rencana Undang-Undang Pembatasan Uang Kartal di DPR," kata Jubir KPK Tessa Mahardhika kepada wartawan di gedung KPK, Jakarta, Selasa (29/10/2024).

Tessa mengatakan, jika RUU Uang Kartal disahkan, itu dapat mencegah ditemukannya uang hasil korupsi dalam bentuk uang tunai, sekaligus mempersulit tindakan koruptif.

"Yang mana bertujuan untuk bisa memitigasi risiko seperti yang sudah disampaikan tadi, ditemukannya suap dalam bentuk uang tunai baik itu rupiah maupun valuta asing," kata dia.

Terkait perkara ini sendiri, KPK mengatakan dapat menjadi bahan evaluasi bagi lembaga Yudikatif tersebut. KPK, kata dia, akan selalu bersinergi dengan instansi lain.

"Dan KPK tentu akan selalu bersinergi dan bekerja sama dengan para aparat penegak hukum, maupun instansi yang membutuhkan informasi maupun hal-hal yang sifatnya dapat mencegah terjadinya tindak pidana korupsi," sebutnya.

Sebelumnya, uang sebesar Rp 920 miliar dan emas batangan 51 Kg ditemukan penyidik Kejagung usai melakukan rangkaian pengeledahan di kediaman milik Zarof Ricar. Uang fantastis itu diakui Zarof sebagai hasil pengurusan perkara selama bertugas di MA.

"Saudara ZR pada saat menjabat sebagai Kapusdiklat yang tadi saya katakan, menerima gratifikasi pengurusan perkara-perkara di MA dalam bentuk uang. Ada yang rupiah dan ada yang mata uang asing," kata Direktur Penyidikan (Dirdik) Jaksa Agung Muda Tindak Pidana Khusus (Jampidsus) Abdul Qohar dalam jumpa pers di kantornya, Jakarta, Jumat (25/10).

"Sebagaimana yang kita lihat di depan ini yang seluruhnya jika dikonversi dalam bentuk rupiah sejumlah Rp 920.912.303.714," sambungnya.

Qohar mengatakan Zarof mengaku



Rumah mantan pejabat MA, Zarof Ricar di Jalan Senayan Nomor 8, Kebayoran Baru, Jakarta Selatan. (Dok. Kejagung)

menerima sejumlah uang dari tindakan kongkalikong perkara di Mahkamah Agung. Perbuatan sebagai makelar kasus itu diakui Zarof telah dilakukannya lebih dari 10 tahun silam.

"Berdasarkan keterangan yang bersangkutan ini dikumpulkan mulai tahun 2012-2022. Karena 2022 sampai sekarang yang bersangkutan sudah purnatugas," ujar Qohar.

## Hakim Laporkan Gratifikasi ke KPK

Sementara itu, sebanyak 29 insan peradilan termasuk hakim ramai-ramai melaporkan penerimaan atau penolakan gratifikasi ke Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) melalui sarana Gratifikasi Online (Gol) pada triwulan III tahun 2024.

Hal itu diketahui dari pengumuman Nomor: 1268/BP/PENG.HM1.1.1/X/2024 tentang Apresiasi Laporan Penerimaan/ Penolakan Gratifikasi periode Triwulan III 2024 yang dikeluarkan pada 10 Oktober 2024.

"Kepala Badan Pengawasan Mahkamah Agung RI mengapresiasi nama-nama di bawah ini atas inisiatif melaporkan penerimaan/penolakan gratifikasi. Semoga inisiatif untuk melaporkan gratifikasi tetap dipertahankan guna membangun budaya jujur di lingkungan Mahkamah Agung dan Badan Peradilan yang berada di bawahnya," demikian dikutip dari surat pengumuman tersebut.

Mereka yang melaporkan terdiri dari Hasanudin selaku Direktur Pembinaan Tenaga Teknis Peradilan Umum; Hakim Pengadilan Agama Banjarmasin Abdul Hamid; Kepala Bagian Umum dan Keuangan Pengadilan Tinggi Agama Yogyakarta Agung Ridwan Sani; Hakim Pengadilan Agama Ambarawa Ahmad Asy Syafii;

Hakim Yustisial Badan Pengawasan MA Ahmad Syahrus Sikti; Hakim Pengadilan Agama Banjarmasin Al Fahni; Hakim Pengadilan Negeri Dompu Angga Wahyu Perdana; Hakim Pengadilan Agama Semarang Anwar Rosidi; Hakim Pengadilan Agama Ambarawa Ardhan Wahyu Firmansyah; dan Kepala Sub Bagian Kepegawaian dan Ortala Pengadilan Agama Wates Ari Wibowo.

Analisis Pengelolaan Keuangan APBN Ahli Muda Pengadilan Agama Banjarmasin Arupi Retno Kumolo; Ketua Pengadilan Agama Kajen Burhan Sholihin; Wakil Ketua Pengadilan Negeri Dompu Firdaus; Ketua Pengadilan Agama Rembang Firdaus Muhammad; Ketua Pengadilan Negeri Dompu I Ketut Darpawan; Hakim Pengadilan Agama Ambarawa Khoirul Anam; Hakim Pengadilan Agama Ambarawa Kunari; Ketua Pengadilan Agama Ambarawa Muh. Irfan Husaeni; Juru Sita Pengadilan Agama Banjarmasin Muhammad Jazuli; dan Ketua Pengadilan Agama Wates Nanang Moh Rofi'i Nurhidayat.

Selanjutnya Ketua Pengadilan Agama Banjarmasin Norhayati; Wakil Ketua Pengadilan Agama Ambarawa Nunung Indarti; Kasubbag Kepegawaian Ortala/PPK Pengadilan Agama Bantul Nur Asiyah; Ketua Pengadilan Agama Magelang Nurhasan; Hakim Pengadilan Agama Ambarawa Reza Kresna Adipraya; Hakim Pengadilan Negeri Polewali Ria Resti Dewanti; Hakim Pengadilan Agama Banjarmasin Subhan; Sekretaris Pengadilan Agama Magelang Wahyu Puji Leksono; dan Wakil Ketua Pengadilan Negeri Pasangkayu Yunianto Agung Nurcahyo.

Bentuk gratifikasi tersebut di antaranya ada uang senilai Rp10 juta yang diberikan oleh keluarga terdakwa, uang Rp50 ribu yang diberikan oleh kuasa hukum pihak berperkara dan uang Rp170 ribu dari mitra kerja antar-instansi.

Kemudian ada biji kopi 1 kilogram seharga Rp200 ribu yang diberikan sesama pegawai hingga satu set peralatan makan dari mitra kerja antar-instansi seharga Rp430 ribu.

Dalam beberapa hari terakhir, Mahkamah Agung (MA) mendapat sorotan tajam dan persepsi negatif dari publik. Hal itu dilatarbelakangi oleh tertangkapnya majelis hakim Pengadilan Negeri (PN) Surabaya yang mengadili perkara Gregorius Ronald Tannur (31) atas kasus dugaan menerima suap.

Terkait, Laporan Harta Kekayaan Penyelenggara Negara (LHKPN) yang dilaporkan tersangka Zarof hanya senilai Rp51 miliar, Deputi Pencegahan dan Monitoring KPK Pahala Nainggolan menyebut Zarof memanfaatkan celah LHKPN. Yaitu dengan melakukan permainan tunai, alih-alih menggunakan transaksi lewat perbankan.

"Kalau 1 triliunnya sih ini namanya memanfaatkan celah LHKPN, ya itu tadi, main tunai," kata Pahala dalam keterangannya, Selasa (29/10/2024).

Ia kemudian mengatakan, sejatinya, adanya limitasi dalam jumlah transfer di bank sangat bermanfaat untuk menjarung transaksi-transaksi yang mencurigakan. (Ist, ant, tri, wid/dya)

Uang yang ditemukan Kejagung. Uang yang ditemukan Kejagung di rumah mantan pejabat MA (Dok. Kejagung)



## Revitalisasi Pasar Besar dan Penanganan Banjir Suhat

# Pemkot Malang Optimistis Kucuran Anggaran Pusat dan Pemprov



Kondisi Pasar Besar Kota Malang. (Santi/Lenteratoday)

**MALANG** - Pemerintah Kota (Pemkot) Malang berkomitmen untuk segera mengatasi 2 pekerjaan rumah (PR) yang menjadi perhatian utama. Yakni revitalisasi Pasar Besar dan penanganan banjir di wilayah Jalan Soekarno-Hatta (Suhat).

Pj Wali Kota Malang, Iwan Kurniawan, mengungkapkan pihaknya siap menjemput anggaran dari pemerintah pusat dan pemerintah provinsi, sebagai langkah strategis untuk mendukung

pelaksanaan proyek tersebut.

"Salah satu hal yang menjadi prioritas adalah terkait Pasar Besar. Review design engineering detail (DED) tengah kami lakukan dan sudah dilakukan komunikasi dengan pemerintah pusat serta OPD terkait," ujar Iwan, ditemui di Kantor DPRD Kota Malang, Selasa (29/10/2024).

Iwan menjelaskan, revitalisasi Pasar Besar telah masuk dalam rancangan pembahasan di ke-menterian PUPR, yang seolah me-nunjukkan angin segar dalam upaya revitalisasi ini. Ia berharap, proyek tersebut dapat dianggarkan pada tahun 2025 oleh kementerian terkait.

Sedangkan terkait penanganan banjir di wilayah Soekarno-Hatta, Iwan menjelaskan proyek ini telah masuk ke dalam sistem informasi pemerintahan daerah (SIPD) Provinsi.

Menurutnya, hal ini menandakan telah ada alokasi anggaran yang disiapkan Pemprov Jatim, untuk pembangunan drainase di Jalan Suhat, dengan anggaran yang dipatok mencapai sekitar Rp 22 miliar.

"Drainase ini akan digunakan untuk mengatasi banjir. Pertama, kami akan mengatur aliran sudetan untuk pembuangan ke sungai, serta merapikan sarana utilitas yang diperlukan. Eksekusi proyek ini direncanakan akan dilakukan pada tahun 2025," jelasnya.

Sementara itu, Ketua DPRD Kota Malang, Amithya Ratnangani Sirraduhita, menambahkan, Pasar Besar telah lama menjadi pekerjaan rumah dan mendesak untuk diselesaikan. Ia mengapresiasi langkah Pemkot Malang dalam menuntaskan revitalisasi tersebut.

Namun Mia menegaskan, partisipasi anggaran dari APBD juga dibutuhkan untuk proyek ini, meskipun anggaran dari pemerintah pusat diproyeksikan mencapai Rp 300 miliar. "Kan gak mungkin kalau dari pusat dapat, terus dilepas gitu saja. Tetap harus ada partisipasi dari APBD," jelas perempuan yang akrab

dengan sapaan Mia ini.

Mengakhiri pernyataannya terkait Pasar Besar, Mia juga mengingatkan pentingnya persiapan relokasi bagi para pedagang Pasar Besar. Ia menegaskan, seluruh tahapan harus dilakukan dengan tepat dan cermat, agar proses revitalisasi berjalan sesuai rencana tanpa merugikan pihak-pihak terkait. (Santi/Dya)



Salah satu hal yang menjadi prioritas adalah terkait Pasar Besar. Review design engineering detail (DED) tengah kami lakukan dan sudah dilakukan komunikasi dengan pemerintah pusat serta OPD terkait,"

**IWAN KURNIAWAN**  
Pj Wali Kota Malang

## 245 Ha Sawah Terdampak Turunnya Debit Sumber Air Umbul Sengkaring

**MALANG** - Penurunan debit air di sumber Umbul Sengkaring, Desa Tulungrejo, Kabupaten Malang, berdampak pada 245 hektare sawah di sekitarnya. Dinas Pekerjaan Umum Sumber Daya Air (DPUSDA) Kabupaten Malang menduga, terdapat 2 faktor penyebab menyusutnya sumber air tersebut. Yakni penggundulan hutan di daerah tangkapan air serta pergeseran patahan bawah tanah.

"Kami sudah melakukan peninjauan lapangan dan mengumpulkan data. Namun, kami masih memerlukan pendalaman lebih lanjut, termasuk melakukan survei geolistrik untuk memahami pola aliran akuifer bawah tanah," ujar Kepala DPUSDA Kabupaten Malang, Farid Habibah. Selasa (29/10/2024).

Dalam situasi ini, Habibah menekankan pentingnya pemahaman yang lebih baik mengenai kondisi geologis dan hidrologis daerah tersebut. Namun sayangnya, ia mengakui DPUSDA tidak memiliki anggaran yang cukup untuk melakukan survei yang lebih

mendalam, sehingga upaya lanjutan masih terhambat.

"Ini bukan kewenangan di kami lagi, karena kami tidak mampu untuk melakukan identifikasi lanjut. Geolistrik kami tidak ada biaya untuk itu, jadi kami tidak bisa melakukan upaya itu. Kemudian untuk pemetaan di bawah tanah juga kami sulit," katanya.

Lebih lanjut, mengenai kemungkinan penyebab menyusutnya debit air di sumber Umbul Sengkaring, Habibah menjelaskan salah satu faktor yang dicurigai yakni perubahan cekungan air tanah (CAT) yang terjadi di hulu.

"Kami menduga adanya perubahan pola fungsi kawasan hulu, seperti penggundulan lahan dan erosi yang mungkin menyebabkan berkurangnya air yang mengalir ke sumber," ungkapnya. Menurut Habibah, kondisi inilah yang berdampak pada ekosistem dan pertanian di sekitarnya.

Selain itu, Habibah juga mengemukakan kemungkinan adanya perubahan patahan atau disrupsi di

sepanjang aliran air bawah tanah. "Ketika ada perubahan kontur, patahan atau mungkin perubahan aliran, itu jelas menyebabkan air tidak bisa naik. Perubahan tekanan walaupun kecil, itu bisa jadi mengubah arah aliran. Itu yang kami tidak bisa prediksi," jelasnya.

Sebagai langkah awal, menurutnya DPUSDA Kabupaten Malang telah bekerja sama dengan penyelam dari Sabahat Alam Indonesia dan komunitas Impala, untuk melakukan penelusuran di bawah goa sumber air tersebut. "Dari hasil penyelaman ini kami diberikan gambaran deskripsi seperti apa bentuk di bawah, tapi itu hanya satu hole itu saja, tidak konek dengan hole yang lain,"

Di akhir, meskipun tidak berdampak pada pemenuhan air bersih untuk keperluan sehari-hari warga sekitar. Habibah mengakui,



Pjt Bupati Malang, Didik Gatot Subroto saat meninjau sumber air Umbul Sengkaring, Kecamatan Donomulyo. (dok. Prokopim Kab Malang)

penurunan debit air ini sangat dirasakan oleh para petani di sekitar Umbul Sengkaring.

Menurutnya, untuk sementara ini warga hanya bisa bergantung pada alam, dan menunggu agar musim hujan segera tiba. "Jadi, bagi yang saat ini masih dalam masa tanam, harapannya adalah hujan segera turun. Doanya itu," tukas Habibah. (Santi/Dya)

# Nova Liana dari Gadis Dusun

## Jadi Runner-up 5 Miss Grand International 2024

**NOVA LIANA**, Satu lagi perempuan muda Indonesia yang membanggakan dan mengharumkan nama bangsa di kancah internasional. Nova Liana meraih gelar runner-up kelima di ajang kontes kecantikan Miss Grand International 2024.

Diketahui, gelaran yang dimenangkan oleh wakil dari India, Rachel Gupta ini digelar Bangkok, Thailand dari tanggal 3 hingga 25 Oktober 2024. Sementara itu, malam puncak dihelat di MGI Hall Bangkok pada Jumat (25/10) waktu setempat.

Meskipun belum berhasil meraih gelar Miss Grand International 2024, Nova mampu bersaing dengan 67 peserta lainnya dan finis di posisi ke-7 atau Top 10 dan meraih gelar 5th runner-up dengan empat peserta lainnya yang menempati posisi ke-6 hingga ke-10.

Selama gelaran Miss Grand International 2024 ke-12 tersebut, Nova sukses menarik perhatian para juri dan penonton dari seluruh dunia akan kecantikannya, kepintarannya, dan kelihaiannya melenggang di atas panggung.

Alhasil, ia berhasil menyabet tiga gelar dalam ajang tersebut. Pertama adalah menjadi runner-up kelima, dua lainnya adalah memenangkan award sepanjang acara, yaitu Miss Charming dan Miss Popular Vote dengan jumlah vote sebanyak 37 persen.

Selain itu, perempuan asal Sumatera ini juga menyita perhatian penonton Miss Grand International 2024 pada sesi National Costume Competition. Pasalnya, ia mengenakan kostum "Masakan Padang" yang membuat orang-orang melongo.

Diketahui, kostum yang total beratnya mencapai 20 kg ini dirancang oleh Annisa Febby atas usulan ide Ivan Gunawan selaku founder Yayasan Dunia Mega Bintang yang berkolaborasi dengan Arief Muhammad, content creator sekaligus pemilik restoran padang Payakumbuh.

Walaupun kostum bernama "The Royal Flavors of Payakumbuh"

tersebut belum berhasil masuk dalam top 3, Nova sebagai Miss Grand Indonesia mampu masuk dalam top 5 versi daftar vote penggemar.

Keberhasilan Nova Liana membawa nama Indonesia secara positif di kancah global dan di ajang kontes kecantikan bergengsi dunia tak luput membuat publik ingin mengetahui lebih dalam dengan sosoknya.

### Profil Nova Liana

Nova Liana lahir di Empat Lawang, Sumatera Selatan pada 15 November 2000. Ia merupakan gadis dusun dari pelosok Sumatera yang merupakan anak kedua dari tiga bersaudara dari pasangan Deri Paldes yang merupakan seorang petani, dan Sisna Wati yang berprofesi sebagai guru SD.

Berasal dari pelosok tak mematahkan semangat Nova untuk mengejar pendidikan. Ia bersekolah dasar di SDN 4 Pasemah Air Keruh, lalu melanjutkan pendidikan menengah di SMPN 1 Pasemah Air Keruh dan SMAN 1 Padang Bindu. Tak berhenti di situ, ia mengejar pendidikan yang lebih tinggi di Universitas Indo Global Mandiri di Palembang dan memperoleh gelar Sarjana Pendidikan Bahasa Inggris (S.Pd).

Nova dikenal sebagai pribadi yang bukan hanya berdedikasi pada bidang akademis, tetapi juga di luar akademis. Diketahui, ia tergabung dalam Himpunan Mahasiswa Pendidikan Bahasa Inggris sepanjang berkuliah, dan pernah meraih juara dua debat kampus dan mengikuti Kompetisi Debat Mahasiswa Indonesia tingkat II DIKTI pada tahun 2021.

Sepanjang hidupnya, perempuan dengan tinggi badan 176 cm ini pernah melakoni berbagai profesi seperti menjadi protokol di pemerintahan kabupaten Empat Lawang, menjadi sales manager, menjadi guru bahasa Inggris di SMPN 38 Palembang, hingga menjadi Business Development Supervisor.

Saat masih duduk di bangku SMA, Nova juga pernah mencoba

peruntungan di dunia modeling sebagai model dan mengikuti kontes kecantikan. Ajang pertama yang diikuti adalah Bujang Gadis Empat Lawang 2016. Ia juga pernah mengikuti Putra Putri Sriwijaya 2019 mewakili kabupaten Empat Lawang.

Sementara itu, kontes kecantikan besar pertama yang ia ikuti adalah Miss Indonesia 2022. Kala itu, ia bersaing sebagai wakil dari Bengkulu karena garis keturunan sang kakek. Namun, ia belum mampu melaju hingga posisi 15 besar.

Tak putus asa, di tahun 2014, Nova kembali mengikuti kontes kecantikan besar lainnya, kali ini ia mengikuti Miss Mega Bintang Indonesia Sumatera Selatan. Sukses keluar sebagai pemenang, ia melanjutkan kiprahnya di kontes bertaraf nasional, yakni Miss Mega Bintang Indonesia 2024.

Usaha tak mengkhianati hasil, di akhir acara, Nova Liana dinobatkan sebagai pemenang dan dimahkotai oleh Ritassya Wellgreat selaku Miss Mega Bintang Indonesia 2023. Sebagai pemegang gelar Miss Mega Bintang Indonesia 2024, Nova secara otomatis berhak untuk mewakili Indonesia pada ajang Miss Grand International 2024. (nei, ist/dya)

Foto: Instagram/  
@missgrandinternational



# RUTIN KONSUMSI PISTACHIO

## Bantu Tingkatkan Kesehatan Mata

**PISTACHIO** (*Pistacia vera*) merupakan tanaman yang tergolong dalam keluarga mete yang berasal dari Asia Tengah dan Timur Tengah. Bagian yang sering dikonsumsi masyarakat adalah bijinya.

Hasil penelitian baru yang dipublikasikan dalam *Journal of Nutrition* menunjukkan manfaat mengonsumsi kacang pistachio secara rutin bagi peningkatan kesehatan mata.

Sebagaimana dikutip dalam siaran *Medical Daily* pada Senin, menurut hasil penelitian tersebut rutin mengonsumsi dua genggam atau sekitar dua ons pistachio setiap hari selama sekitar tiga bulan berkaitan dengan peningkatan signifikan kepadatan optik pigmen makula (*Macular Pigment Optical Density/MPOD*).

MPOD merupakan ukuran penting kesehatan penglihatan, dengan kadar yang lebih tinggi menunjukkan kesehatan mata yang lebih baik. Kadar MPOD yang lebih tinggi melindungi mata dari cahaya biru dan kerusakan terkait usia.

Dalam risetnya, para peneliti melakukan uji coba terkontrol acak terhadap 36 peserta sehat dan bukan perokok, baik pria maupun wanita, yang berusia antara 40 dan 70 tahun.

Kadar MPOD peserta diukur setelah mereka diberi makanan normal dan setelah mengonsumsi dua ons pistachio per hari selama 12 minggu.

Para peneliti mendapati peningkatan MPOD yang nyata hanya dalam enam minggu konsumsi pistachio rutin.

Mereka mengaitkan peningkatan MPOD dengan kandungan lutein pada

pistachio, yang menurut para peneliti merupakan satu-satunya kacang dengan sumber lutein terukur.

Dr. Tammy Scott selaku penulis utama hasil penelitian tersebut menyampaikan, hasil riset menunjukkan bahwa pistachio merupakan camilan bergizi yang baik bagi kesehatan mata.

Oleh karena itu, para peneliti berdasarkan penelitian mereka merekomendasikan memasukkan pistachio sebagai bagian dari makanan sehari-hari guna mengurangi risiko degenerasi makula terkait usia, yaitu hilangnya penglihatan secara bertahap yang mengaburkan penglihatan sentral.

"Dengan hanya memasukkan segenggam pistachio ke dalam makanan, Anda dapat meningkatkan asupan lutein, yang sangat penting untuk melindungi mata," kata Dr. Scott.

Selain baik untuk kesehatan mata, lutein juga mendukung kesehatan otak dengan mengurangi penurunan fungsi kognitif.

Menurut penelitian, kadar lutein yang lebih tinggi berkaitan dengan peningkatan kinerja kognitif, termasuk memori dan kecepatan pemrosesan yang lebih baik.

Dr. Elizabeth Johnson, salah satu peneliti yang terlibat dalam penelitian, menyampaikan bahwa lutein juga dapat membantu mengurangi stres oksidatif dan peradangan.

### Manfaat Kacang Pistachio untuk Kesehatan

#### 1. Kaya nutrisi

Pistachio memiliki banyak kandungan nutrisi. Dalam 1 ons kacang pistachio dapat ditemukan 159 kalori, 5,7 gram protein, 12,8 gram lemak, 7,7 gram karbohidrat, 3 gram serat, 2,2 gram gula, 34,3 milligram magnesium, dan 289 milligram potasium.

Salah satu kandungan yang ada di pistachio adalah

vitamin B6. Vitamin ini berguna untuk meningkatkan metabolisme tubuh dan merangsang pertumbuhan kognitif.

#### 2. Rendah kalori

Teruntuk kamu yang sedang diet, konsumsi kacang pistachio bisa kamu masukkan dalam menu.

Kacang pistachio memiliki kalori yang rendah dibandingkan kacang-kacangan atau biji-bijian lain sehingga kamu dapat mengkonsumsinya tanpa harus khawatir tentang jumlah kalori yang masuk.

#### 3. Sumber antioksidan

Kacang pistachio memiliki kandungan antioksidan yang dapat berfungsi untuk menangkal radikal bebas, mengurangi risiko terkena kanker, serta meredakan peradangan.

#### 4. Baik untuk mata

Pistachio kaya akan kandungan antioksidan, lutein, dan zeaxanthin yang penting untuk menjaga kesehatan mata. Hal ini juga dapat mengurangi katarak dan menghambat penurunan fungsi mata akibat umur.

Konsumsi kacang pistachio dan menjalankan pola hidup sehat dapat membantu menjaga kesehatan mata dan mencegahnya dari berbagai penyakit.

#### 5. Menjaga kesehatan saluran cerna

Kacang biasanya memiliki banyak kandungan serat yang baik untuk sistem pencernaan dengan menyalurkan makanan lewat usus dan menghindari konstipasi.

Salah satu serat yang terkandung adalah probiotik yang berperan sebagai bakteri baik. Bakteri baik dapat berperan untuk pencernaan serta menjaga kesehatan usus.

#### 6. Sumber protein

Teruntuk kamu yang menjalankan pola hidup vegetarian, pistachio dapat menjadi salah satu alternatif untuk sumber protein. Kacang pistachio mengandung 6 gram protein dan asam amino yang dapat berperan sebagai sumber tenaga dan pembentukan otot.

Kacang ini juga dapat dijadikan sebagai menu diet sehingga cocok untuk kamu yang sedang ingin menurunkan berat badan. Pistachio memiliki kandungan serat yang tinggi dengan kalori yang rendah.

#### 7. Baik untuk jantung

Kandungan antioksidan dalam kacang ini mampu membantu untuk menurunkan tekanan darah dan

kolesterol yang merupakan faktor utama penyakit jantung.

Mengonsumsi kacang secara rutin pada umumnya juga dapat menurunkan tekanan darah pada orang yang tidak memiliki diabetes.

#### 8. Menjaga kadar gula darah

Pistachio memiliki kandungan indeks glikemik yang rendah sehingga tidak dapat meningkatkan kadar gula darah setelah dikonsumsi. Kacang ini kaya akan antioksidan, karotenoid, dan senyawa fenolik.

#### 9. Mengurangi risiko kanker

Oleh karena kandungan seratnya yang tinggi, kacang ini baik dikonsumsi untuk mengurangi risiko kanker usus besar.

#### 10. Lezat

Pistachio dapat dikonsumsi dalam berbagai cara. Beberapa orang memakannya langsung sebagai camilan, campuran salad, campuran dalam kue, hingga es krim. Meskipun termasuk dalam makanan yang sehat, tetap perlu diperhatikan ya agar tidak makan terlalu banyak. (nei,ist/dya)

“

*Dengan hanya memasukkan segenggam pistachio ke dalam makanan, Anda dapat meningkatkan asupan lutein, yang sangat penting untuk melindungi mata.*

**Dr. Tammy Scott**

penulis utama hasil penelitian





# CINCIN PINTAR SAMSUNG GALAXY RING SEGERA MASUK RI

**CINCIN** pintar Samsung Galaxy Ring dipastikan masuk ke Indonesia. Jelang peluncurannya di Tanah Air, Samsung resmi membuka pra-pendaftaran untuk peminat Galaxy Ring di Indonesia per hari ini, Senin (28/10/2024).

Samsung diam-diam mau meluncurkan cincin pintar Galaxy Ring di Indonesia. Rencana ini terungkap setelah muncul email ajakan untuk melakukan pra-registrasi pembelian perangkat itu.

Samsung menyebut cincin pintar pertamanya segera tersedia. Namun, perusahaan tidak mengungkap detail tanggal rilisnya.

"Cincin pertama kami segera hadir. Daftar dan dapatkan hadiahnya," tulis Samsung di email.

Bagi konsumen yang tertarik ingin

membeli Galaxy Ring, Samsung membuka penawaran pra-registrasi mulai 28 Oktober hingga 10 November 2024. Pendaftaran bisa dilakukan di situs web resmi Samsung.com dan Samsung EPP (Employee Purchase Program).

Ada hadiah eksklusif eVoucher senilai Rp 1 juta untuk pembelian berikutnya di Samsung.com/id. Voucher ini tersedia terbatas untuk 100 pendaftar dan pembeli pertama.

## Apa itu Galaxy Ring?

Sebelumnya, Samsung Galaxy Ring diumumkan pertama kali ke publik dunia pada Juli 2024. Perangkat meluncur bareng dengan handphone (HP) layar lipat Galaxy Z Fold 6 dan Flip 6 di Paris, Prancis, melalui acara

Unpacked.

Cincin pintar ini jadi perangkat wearable anyar dengan fitur kesehatan, salah satu fungsinya membantu pengguna mendapatkan kualitas tidur yang lebih optimal dan nyaman. Perangkat datang dengan charging case berlampu LED untuk status pengecasan.

Penampakkannya seperti cincin pada umumnya, tidak ada embel-embel visual yang memikat mata. Dia cukup tangguh berkat frame bermaterial titanium grade 5 dan sudah lulus sertifikasi tahan air 10ATM.

Cincin ini memiliki bobot mulai dari 2,3 gram sampai 3 gram, tergantung ukurannya yang tersedia dalam sembilan opsi. Dia tersedia dalam pilihan warna Titanium Black,

Titanium Silver, dan Titanium Gold.

Perangkat ini dilengkapi baterai yang dapat bertahan hingga tujuh hari. Galaxy Ring juga bisa dipakai di segala situasi berkat rating 10ATM dan material Titanium Grade 5.

Galaxy Ring mendukung sejumlah fitur untuk memantau kesehatan seperti sleep tracking, sleep score, dan analisis mendengkur. Ada juga cycle tracking untuk memonitor siklus menstruasi dengan lebih baik, dan heart rate alert untuk memberikan peringatan saat detak jantung terlalu tinggi atau rendah.

Galaxy Ring juga memanfaatkan Galaxy AI untuk mentenagai fitur Energy Score. Fitur ini bisa mengevaluasi kondisi fisik dan mental berdasarkan empat faktor penting yakni tidur, aktivitas sehari-hari, detak jantung saat tidur, dan variabilitas denyut jantung saat tidur.

Pengguna yang hobi olahraga bisa menggunakan Galaxy Ring untuk tracking aktivitas seperti lari atau jalan secara otomatis menggunakan fitur Auto Detection Workout. Perangkat ini juga mendukung gestur untuk mengambil foto atau mematikan alarm.

Samsung belum mengungkap harga Galaxy Ring di Indonesia. Namun berdasarkan dokumen Syarat dan Ketentuan Pre-Register Samsung Galaxy Ring, cincin akan dijual dengan harga Rp 6.499.000. (nei,ist/dya)



# 7 Model Rambut Pria Ikal Undercut



Memilih gaya yang tepat untuk pria dengan rambut ikal memang menantang, karena tekstur ikal cenderung lebih kering dan sulit diatur dibandingkan rambut lurus.

Hal ini disebabkan oleh bentuk rambut yang berkelok, yang membuat distribusi minyak alami dari kulit kepala tidak merata hingga ke ujung rambut. Akibatnya, rambut ikal mudah tampak kusut atau mengembang secara berlebihan.

Kelebihannya, rambut ikal terlihat

lebih bervolume dibandingkan rambut lurus. Dengan pemilihan potongan yang tepat, volume rambut tersebut bisa membuat penampilanmu jadi makin keren.

Salah satu model rambut yang biasa dipilih dan cocok dengan tipe ikal adalah undercut. Mengutip laman The Fashionisto, ciri khas potongan undercut terletak pada sisi samping yang pendek dan bagian atas yang lebih panjang.

Gaya model rambut undercut cukup banyak diminati kaum adam beberapa waktu belakangan. Model ini adalah gaya klasik, dimana rambut bagian sisi kanan dan kiri kepala tampak tipis dan di bagian atas tetap panjang. Biasanya, rambut akan dibelah di kedua sisi, dan disisir ke belakang untuk tampilan yang bersih serta terlihat rapi. Gaya rambut undercut menjadi pilihan banyak pria. Selain simple, undercut dapat menambahkan penampilan lo yang makin classy dan trendy.

## Referensi Model Rambut Pria Ikal Undercut

### 1. Side Part Undercut

Side part undercut berarti menata rambut yang panjang ke satu sisi wajah, seperti kiri atau kanan. Penataan seperti ini memungkinkan kamu untuk menciptakan kesan seimbang pada wajah yang kurang

simetris.

Style yang satu ini juga sangat pas untuk kamu yang perlu menghadiri beragam event. Mulai dari yang formal seperti acara kantor, hingga santai dan kasual seperti nongkrong bareng teman.

### 2. Undercut with Bun

Kamu punya rambut ikal yang panjang dan tidak ingin memangkasnya jadi pendek? Jika iya, model rambut undercut with bun ini sangat cocok untukmu.

Kamu hanya perlu memotong pendek sisi samping rambut dan membiarkan rambut bagian atas tetap panjang. Lalu agar tampak rapi, buatlah bun atau cepol rambut ikalmu yang panjang itu.

### 3. Undercut Design

Seni tak harus selalu di atas kanvas, kamu juga bisa menciptakan seni di potongan undercut, lho. Model undercut design memungkinkan kamu membuat sebuah pola di bagian samping rambut yang pendek.

Pola yang artistik itu akan membuat tatanan rambutmu jadi makin keren dan kekinian. Hanya saja, model rambut ini mungkin agak kurang cocok untuk kamu yang sering tampil atau bepergian ke acara formal.

### 4. Undercut with Braid

Pencinta style rambut yang unik pasti akan jatuh cinta dengan potongan undercut with braid ini. Sesuai namanya, rambutmu akan dipotong dengan model undercut terlebih dahulu.

Setelah itu, rambut ikalmu akan dikepang hingga tampak rapi dan unik.

Model rambut ini memang cukup ribet, jadi pastikan dirimu siap berkomitmen untuk merawatnya secara rutin di salon atau penata rambut profesional.

### 5. Undercut with Mullet

Memadukan potongan undercut dan mullet adalah pilihan yang pas untuk pemilik rambut ikal. Dengan memotong pendek bagian samping rambut, tampilan akan tampak lebih rapi dari depan.

Sedangkan potongan mullet yang memiliki ekor akan menciptakan kesan lebih kasual jika dilihat dari samping dan belakang. Jadi, model rambut ini pas untuk berbagai acara, baik formal maupun kasual.

### 6. Skin Fade Undercut

Potongan rambut ini memberikan ciri khas mencukur habis bagian samping rambut dan hanya menyisakan pinggiran yang sangat tipis. Kemudian bagian belakang juga dibiarkan rata dan lebih tipis. Model rambut pria ini cocok untuk pemilik rambut bergelombang dan ikal. Dengan itu lo dapat menonjolkan sisi ikal rambut bagian atas.

### 7. Messy Undercut (bedhead)

Bedhead tidak akan pernah ketinggalan zaman. Bedhead memberikan kesan potongan rambut yang berantakan layaknya seperti bangun tidur. Oleh karena itu, model rambut pria ini menjadi favorit karena simpel dan tanpa memerlukan banyak waktu untuk merapikannya.

Gaya model rambut undercut ini bagus untuk pria yang tidak suka menghabiskan banyak waktu untuk merapikan rambut pagi hari. (nei,ist/dya)



## Gara-gara Gula ... (dari Hal 1)

**MANTAN** Menteri Perdagangan (Mendag) tahun 2015-2016 Thomas Trikasih Lembong hanya bisa tersenyum saat digelandang petugas Kejaksaan Agung (Kejagung) ke dalam mobil tahanan.

Sebelumnya, Thomas Lembong telah ditetapkan menjadi tersangka dalam kasus importasi gula pada periode tahun 2015-2023 oleh Kejagung.

Pantauan di lapangan Thomas Lembong digelandang ke mobil tahanan sekira jam 21.00 WIB. Ia tak banyak bicara namun terus tersenyum saat dicecar pertanyaan awak media.

"Kita serahkan kepada Tuhan yang Maha kuasa," kata Thomas Lembong, di lokasi, Selasa (29/10/2024).

Diketahui, Jaksa Agung Muda Tindak Pidana Khusus Kejaksaan Agung (Jampidsus Kejagung) telah menetapkan Thomas Trikasih Lembong alias Tom Lembong menjadi tersangka atas dugaan tindak pidana korupsi importasi gula di Kementerian Perdagangan (Kemendag) periode tahun 2015-2023.

Direktur Penyidikan Tindak Pidana Khusus (Jampidsus) Kejagung RI, Abdul Qohar mengatakan pihaknya telah memiliki alat yang cukup untuk menetapkan Thomas Lembong menjadi tersangka.

Selain Thomas Lembong, penyidik juga menetapkan CS selaku Direktur Pengembangan bisnis pada PT PPI 2015-2016.

"Pada hari ni Selasa 29 Oktober 2024 penyidik Jampidsus Kejagung menetapkan status saksi terhadap dua orang menjadi tersangka karena telah memenuhi alat bukti," ujar Abdul Qohar di Kejagung, Selasa (29/10/2024).

"Kedua tersangka tersebut adalah TTL selaku Menteri Perdagangan 2015-2016. Dan CS selaku Direktur Pengembangan bisnis pada PT PPI 2015-2016," katanya.

Qohar mengatakan, keduanya dilakukan penahanan selama 20 hari ke depan. Tersangka TTL bakal ditetapkan di Rutan Salemba cabang Kejari Jakarta Selatan, dan sementara CS ditempatkan di Rutan Salemba cabang Kejagung.

"Akibat perbuatannya Tom Lembong dijerat Pasal 2 Ayat 1 atau Pasal 3 Juncto Pasal 18 Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 31 Tahun 1999 sebagaimana diubah dengan Undang-undang Nomor 20 Tahun 2021 Juncto Undang-undang Republik Indonesia Nomor 31 Tahun 1999 Tentang Perubahan Atas Undang-undang RI Nomor 31 Tahun 1999 Tentang Tindakan Pidana Korupsi Juncto pasal 55 Ayat 1 ke 1 KUHAP," ujarnya.

Berdasarkan jeratan pasal-pasal tersebut, Tom Lembong terancam hukuman penjara selama seumur hidup.

Kejagung mengungkap kasus ini sudah naik ke tahap penyidikan sejak

satu tahun lalu."Penyidikan dalam perkara sudah cukup lama sejak Oktober 2023. Jadi kalau dihitung 1 tahun dengan jumlah saksi sekitar 90," kata Abdul Qohar.

Dalam proses tersebut, Kejagung juga sudah meminta hitung-hitungan kerugian negara. Itu sebabnya, lanjut Qohar, penyidikan berlangsung selama satu tahun.

"Penegasan tidak ada politisasi dalam perkara ini," kata Kepala Pusat Penerangan Hukum Kejaksaan Agung, Harli Siregar, kepada wartawan, Selasa (29/10/2024).

Adapun kasusnya, pada 2015, berdasarkan rapat koordinasi antar kementerian, telah disimpulkan Indonesia surplus gula sehingga tidak perlu atau tidak butuh impor gula.

Namun, pada tahun yang sama, Thomas Lembong selaku menteri diduga justru mengizinkan persetujuan impor gula kristal mentah sebanyak 105 ribu ton kepada perusahaan PT AP. Kemudian gula kristal mentah itu diolah menjadi gula kristal putih.

Pada hal, yang boleh mengimpor gula kristal putih adalah BUMN, bukan perusahaan swasta. Izin itu dikeluarkan tanpa rapat koordinasi

dengan instansi terkait.

Kemudian, pada 28 Desember 2015, dilakukan rapat koordinasi di Kementerian Bidang Perekonomian yang dihadiri kementerian di bawah Kemenko Perekonomian. Salah satu yang dibahas yakni Indonesia pada 2016 kekurangan gula kristal sebanyak 200 ribu ton dalam rangka stabilisasi harga gula dan pemenuhan stok gula nasional.

Pada November-Desember 2015, CS selaku Direktur Pengembangan Bisnis PT PPI, memerintahkan staf senior manager bahan pokok PT PPI atas nama P untuk melakukan pertemuan dengan 8 perusahaan swasta yang bergerak di bidang gula.

"Padahal dalam rangka pemenuhan stok dan stabilisasi harga seharusnya diimpor adalah gula kristal putih secara langsung dan yang dapat melakukan itu hanya BUMN," kata Qohar.

Kemudian 8 perusahaan swasta yang mengelola gula kristal mentah jadi gula kristal putih sebenarnya izin industri mereka hanyalah produsen gula kristal rafinasi yang diperuntukkan untuk industri makanan minuman dan farmasi.

Lalu, setelah 8 perusahaan itu

mengimpor gula mentah dan diolah menjadi gula kristal putih, PT PPI ini seolah-olah membeli gula tersebut tetapi sebenarnya gula itu dijual oleh perusahaan swasta ke pasaran. Harga jualnya Rp 16 ribu, jauh lebih tinggi dari HET saat itu yakni Rp 13 ribu.

"PT PPI mendapatkan fee dari 8 perusahaan yang mengimpor dan mengelola gula tadi sebesar Rp 105 per kg. Bahwa kerugian negara akibat perbuatan importasi gula yang tidak sesuai dengan ketentuan UU berlaku, negara dirugikan sebesar kurang lebih Rp 400 miliar," pungkasnya.

Tom Lembong langsung ditahan di Rutan Salemba Cabang Kejaksaan Negeri Jakarta Selatan selama 20 hari ke depan guna kepentingan penyidikan.

Ia tampak mengenakan rompi berwarna merah muda yang dikhususkan untuk tahanan saat ke luar ruangan. Ketika awak media menanyakan pendapatnya, ia hanya menyunggingkan senyum dan masuk ke dalam mobil tahanan.

Pada sekitar pukul 21.15 WIB, mobil tahanan yang membawa Tom Lembong mulai meninggalkan Gedung Kejaksaan Agung. (wid, rls, ist, rls/dya)

## Prabowo Cawe-cawe ... (dari Hal 1)

"Tentu kita ingin starting-nya ini baik," di Istana Kepresidenan Jakarta, Selasa (29/10/2024).

Yassierli juga berharap perusahaan dapat menangkap maksud pemerintah yang terus berupaya hadir untuk melindungi para pekerja.

"Bahwa kami dari pemerintah hadir dan tidak akan membiarkan isu macam-macam membuat ekonomi bermasalah, dan karyawan itu jadi terganggu," imbuhnya.

Dalam kesempatan itu, Yassierli juga menekankan bahwa Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) tidak boleh terjadi di Sritex kendati kondisi perusahaan tengah dihantam badai.

Ia mengatakan saat ini penyelesaian Sritex masih dalam proses hukum. Pengadilan Niaga Semarang telah menunjuk empat kurator untuk mengurus harta dan aset Sritex usai perusahaan itu dinyatakan pailit beberapa waktu lalu.

"Jadi kita juga meminta Sritex tetap berproduksi seperti biasa, kemudian kita juga minta agar semua karyawan tetap tenang karena pemerintah akan memberi solusi terbaik," ujarnya.

Sritex sedang terlilit masalah. Beberapa waktu lalu, Pengadilan Niaga Semarang memutus pailit perusahaan tersebut.

Sebelum putusan ini pun, Sritex sempat tenggelam karena terlilit utang yang menggantung. Hingga Juni 2024, total utang Sritex mencapai US\$1,6 miliar atau Rp25,1 triliun (kurs Rp15.735 per dolar AS).

Senada, Menteri Koordinator bidang Perekonomian Airlangga Hartarto menyebut arahan itu disampaikan Prabowo dalam rapat terbatas bersama sejumlah menteri, di antaranya Menteri Keuangan Sri Mulyani, Menteri Ketenagakerjaan Yassierli hingga Menteri Sekretaris Negara Prasetyo Hadi.

"Arahannya beliau agar perusahaan tetap berjalan. Kemudian nanti dicarikan jalan teknisnya dicarikan," kata Airlangga di Istana Kepresidenan Jakarta, Selasa (29/10/2024).

Namun, Airlangga belum bisa memastikan apakah pemerintah akan memberikan dana talangan kepada Sritex.

Sebab saat ini, Pengadilan Negeri (PN) Niaga Semarang telah menunjuk empat kurator untuk mengurus harta dan aset Sritex usai perusahaan itu dinyatakan pailit beberapa waktu lalu.

"Nanti dilihat dulu karena sekarang statusnya kan sudah ada kurator, dan tentu harus ada pembicaraan dengan kurator," ujarnya.

Sritex sebelumnya dinyatakan pailit berdasarkan putusan putusan perkara Pengadilan Negeri (PN)

Niaga dengan nomor 2/Pdt.Sus-Homologasi/2024/PN Niaga Smg pada Senin (21/10/2024) lalu.

Berdasarkan sistem Informasi Penelusuran Perkara (SIPP) PN Semarang, pemohon pailit Sritex menyebut termohon telah lalai dalam memenuhi kewajiban pembayarannya kepada pemohon berdasarkan Putusan Homologasi tertanggal 25 Januari 2022.

Namun, operasional perusahaan masih berjalan dan belum ada kebijakan pemutusan hubungan kerja (PHK) massal bagi karyawan

Sementara itu, Menteri Perindustrian Agus Gumiwang Kartasmita merespons keluhan yang disampaikan Iwan soal Permendag 8. Dia bilang apa yang dikeluhkan Sritex merupakan fakta kalau aturan ini mema merugikan industri tekstil RI.

"Ya saya kira apa yang sampaikan oleh pak Iwan benar ya sudah menjadi isu yang dihadapi oleh industri tekstil dan kalau orang-orang yang menekuni industri manufaktur itu paham betul memang ada problem Yang tercipta dampak atau impact dari munculnya penerbitan Permendag 8," bebarnya.

Agus menambahkan industri tekstil seperti Sritex bukan hanya permasalahan keuangan saja dan pasar ekspor yang tengah lesu. Tetapi pentingnya proteksi pada pasar dalam negeri. (wid, rls, ist, ant/dya)

# Larang Badan PBB UNRWA, Ramai-ramai Negara Kutuk Israel

**JAKARTA** -- Sejumlah negara mengutuk dan menyampaikan kekhawatiran mereka usai Israel mengesahkan undang-undang yang melarang operasi badan PBB untuk Pengungsi Palestina (UNRWA) di Yerusalem Timur.

Parlemen Israel mengesahkan dua UU terkait pe-larangan UNRWA. Pertama, mereka mengesahkan undang-undang yang menghentikan operasi UNRWA di Yerusalem Timur. Mereka mengklaim wilayah ini sebagai bagian dari Negeri Zionis.

Parlemen juga mengesahkan UU yang mengakhiri keikutsertaan Israel dalam Perjanjian Comay-Michelmore pada 1967. Kesepakatan ini mengamankan mereka untuk mengizinkan dan memfasilitasi pekerjaan UNRWA.

Tindakan Israel memicu kemarahan dari komunitas internasional. Berikut negara-negara yang sudah mengeluarkan pernyataan usai pemerintahan Benjamin Netanyahu mengesahkan UU tersebut.

Kantor Kepresidenan Palestina menolak dan mengutuk undang-undang Israel. "Kami tak akan membiarkan ini. Suara mayoritas Knesset mencerminkan transformasi Israel menjadi negara fasis," kata juru bicara kepresidenan Palestina Nabil Abu Rudeineh, dikutip Al Jazeera Selasa (29/10/2024).

Pemerintah Indonesia juga mengutuk keras putusan Parlemen Israel (Knesset) yang melarang kegiatan Badan PBB untuk Pengungsi Palestina (UNRWA). Kementerian Luar Negeri RI mengatakan, larangan Israel kepada UNRWA berimplikasi pada terhentinya kerja UNRWA di Tepi Barat, Yerusalem Timur dan Gaza, wilayah Palestina.

"Keputusan ini jelas-jelas melanggar dan bertentangan dengan



(Ilustrasi) Parlemen Israel menyetujui undang-undang (UU) yang melarang badan Perserikatan Bangsa-Bangsa untuk pengungsi Palestina atau United Nations Relief and Works Agency for Palestine Refugees in the Near East (UNRWA) bekerja di Israel. (Ist.dok)

Piagam PBB dan Konvensi 1946 tentang kekebalan lembaga PBB," tulis Kemenlu RI, Selasa (29/10/2024).

Kemenlu RI menjelaskan, UNRWA adalah badan penerima mandat PBB yang memainkan peran tak tergantikan di wilayah konflik Israel-Palestina

Utusan China untuk PBB, Fu Cong, menyebut tindakan Israel "keterlaluan." "Kami [China] menentang keras keputusan ini," kata Fu kepada awak media di New York.

Dia lalu berujar, "Seperti yang saya katakan, ini adalah keputusan yang keterlaluan dan kami percaya UNRWA berperan penting dalam menjaga jalur kehidupan bagi rakyat Palestina di Gaza."

Duta besar Rusia untuk PBB, Vasily Nebenzia, menggambarkan larangan Israel terhadap UNRWA sebagai tindakan "mengerikan." Nebenzia juga mengatakan langkah itu turut memperburuk situasi di Gaza.

Kementerian Luar Negeri Yordania "mengutuk keras" tindakan Israel soal pelarangan UNRWA. "Itu merupakan pelanggaran mencolok terhadap hukum internasional dan kewajiban Israel untuk mematuhi sebagai pasukan pendudukan di Palestina," demikian rilis Kemlu Yordania.

Mereka juga mewanti-wanti bahwa kampanye Israel "yang bertujuan membunuh UNRWA secara politis" akan menimbulkan "konsekuensi yang mengerikan".

Sementara, Perdana Menteri Inggris Keir Starmer mengatakan pengesahan UU itu berisiko membuat

kerja-kerja UNRWA di Palestina menjadi mustahil.

Starmer juga menyebut langkah itu mengganggu seluruh tanggapan kemanusiaan terkait Gaza terutama soal bantuan kemanusiaan.

"Di bawah kewajiban internasional, Israel harus memastikan bantuan yang cukup sampai ke warga sipil di Gaza," kata dia dikutip Al Jazeera.

Starmer lalu menyebut hanya UNRWA yang bisa mendistribusikan bantuan kemanusiaan di Gaza saat agresi Israel terus berlanjut.

UNRWA, kata dia, punya mandat PBB untuk mendukung para pengungsi Palestina.

"Kami mendesak para anggota parlemen Israel untuk memastikan bahwa UNRWA dapat terus melaksanakan tugas-tugas pentingnya," ujar Starmer.

Menteri Luar Negeri Belgia Hadja Lahbib juga mendesak otoritas Israel agar membiarkan UNRWA melaksanakan mandat PBB di seluruh wilayah Timur Tengah tanpa terkecuali.

Lahbib mengatakan badan tersebut menyediakan "layanan penyelamatan jiwa" di Gaza, Tepi Barat, Yerusalem Timur, dan di seluruh Lebanon, Suriah, hingga Yordania. "UNRWA sangat penting bagi stabilitas regional," ungkap Lahbib.

Kementerian Luar Negeri Swiss tak mau ketinggalan, menyampaikan keprihatinan mereka usai Israel mengesahkan UU yang membatasi operasi UNRWA.

"[Kami] prihatin dengan implikasi kemanusiaan, politik, dan hukum dari keputusan ini," demikian pernyataan Kemlu Swiss.

Menteri Luar Negeri Penny Wong mengatakan Australia menolak keputusan Israel yang "membatasi secara ketat" kerja-kerja UNRWA.

## Rencanakan Gelombang 2 Serangan

Terbaru, Israel dilaporkan akan kembali menyerang Iran. Ini merupakan gelombang kedua serangan setelah sebelumnya Israel menembakkan puluhan rudal ke Negeri Para Mullah, Sabtu, 26 Oktober lalu.

"Para menteri Israel dengan jelas diberitahu untuk memperkirakan kapan gelombang kedua serangan terhadap Iran dilakukan," kata media Israel berbahasa Ibrani Channel 13, Selasa (29/10/2024).

"Serangan ini merupakan balas dendam atas serangan pesawat tak berawak (UAV/ drone) Hizbullah di kediaman Perdana Menteri (PM) Benjamin Netanyahu," tambahnya.

Dijelaskan pula bagaimana rapat dilakukan Minggu. Para menteri Netanyahu menyetujui serangan lanjutan. Namun sayangnya Channel 13 tidak mengungkap sumber pemberitaan tersebut. Jaringan itu juga tidak mengklarifikasi siapa sebenarnya yang mengatakan kepada para menteri untuk melakukan lebih banyak serangan ke Iran.

Perlu diketahui, Pasukan Pertahanan Israel (IDF) telah melakukan serangan udara terhadap apa yang mereka sebut sebagai "sasaran militer" di Iran Sabtu. Serangan tersebut menghantam fasilitas manufaktur rudal pertahanan udara Iran.

Israel menyebut serangan ini adalah balasan atas serbuan 200 rudal balistik Teheran ke Israel, yang mengenai dua pangkalan udara. Teheran sendiri melakukan serangan 1 Oktober dengan dalih membalas sejumlah pembunuhan yang dilakukan Israel ke petinggi militer negeri itu, termasuk sekutu Hamas dan Hizbullah.

Pekan lalu, Hizbullah memang mengumumkan bahwa mereka bertanggung jawab atas serangan terhadap kediaman Netanyahu di kota pesisir Kaisarea, akhir pekan sebelumnya. Iran merupakan sekutu Hizbullah dan memberikan dukungan politik dan diklaim Israel juga finansial serta militer-kepada Hizbullah.

Kala serangan drone dilakukan Hizbullah, Netanyahu tidak berada di properti tersebut. Namun, setelahnya, ia mengancam bahwa Iran dan proksinya akan membayar harga yang mahal.

Dalam kesempatan itu diketahui, sedikitnya 94 pengungsi Palestina tewas dan puluhan lainnya hilang setelah serangan Israel menghantam sebuah gedung permukiman lima lantai di Beit Lahia, Gaza, Wafa melaporkan pada Selasa. (Afp, ant, ist/dya)



Warga Palestina, membawa harta benda apa pun yang mereka bisa, melarikan diri di jalur Gaza utara, pada tanggal 23 Oktober 2024. (Anadolu Agency)